

35L'association [COSMED](#), initialement présente dans le sud de la France, représente les PME de l'industrie cosmétique. La création d'un Cosmétopôle Grand Ouest, annoncé le 17 mai à Landerneau, lui permet désormais de couvrir toute la France. Cette nouvelle entité favorisera également la mise en réseau des PME bretonnes de la cosmétique et développera un système de groupement d'achats pour réduire les coûts des matières premières, des emballages... Enfin, elle travaillera sur la relation emploi-formation dans la filière qui rencontre notamment des difficultés à recruter des conducteurs de ligne et des techniciens de maintenance.